

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

DOMINGO 2 DE SETIEMBRE DE 1810.

NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

Número 9.

Nápoles 5 de Julio. = Esperamos brevemente grandes acontecimientos, y nadie duda del buen éxito. El rey tiene un bello ejército: mas de 800 transportes y 80 chalupas cañoneras. Su marina se aumenta tambien diariamente. Las tropas están llenas de ardor. (*Papeles franceses.*)

Viena 30 de Junio. = Los turcos fueron completamente batidos. El Gran Visir se retiró para Andrinópolis con los restos de su ejército. Esta retirada ocasionó la entrega de Silistria. Es probable que la derrota que experimentaron los turcos los obligue á ceder la Moldavia y la Valaquia para obtener la paz, porque despues de la pérdida de una batalla ya no escuchan la voz de su jefe, y huyen al momento.

Viena 7 de Julio. = Dicen muchas cartas de la Turquía que los rusos alcanzaron otra victoria contra el grande ejército otomano comandado por el Gran Visir.

La noticia de las primeras fatalidades hizo grande sensacion en Constantinopla: fueron enviadas para el ejército todas las fuerzas disponibles, y dícese que vendrán mas de Asia.

Las tropas que debían ir para las fronteras de Turquía aun no se pusieron en marcha.

Cassél 8 de Junio.—El tribunal criminal acaba de condenar á muerte á Martin, uno de los xefes de insurreccion que brilló en la Westfalia. Por el proceso consta, que el antecedente elector de Hesse no habia tomado parte alguna en la rebelion, y tambien que el proyecto de los insurgentes en caso de sucesó nunca fuera de reintegrar el príncipe en sus estados.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 27 de Julio.

Murat continúa á hacer demostraciones que indican el proyecto de atacar la Sicilia; pero hasta ahora solo se ha limitado á hacer vanas amenazas, sin emprender cosa alguna.

Una carta de Heligoland del 21 recibida esta mañana dice, que la esposa de Luis Bonaparte muriera de repente en Plombiers.—Tambien avisan que las tropas wesphalianas recusan ir á España, y desertan en gran número para la costa á refugiarse abordo de los navios cruzadores.

PORTUGAL.

Lisboa 20 de Agosto.

Noticias de Badajoz del 15.

En esta ciudad aun no se publicó oficio con respecto á la accion del 11; pero por personas fidedignas sabemos que Ballesteros, habiéndose adelantado con su division de 3 á 400 hombres á perseguir al enemigo en su retirada, este en número de 600 infantes y 800 caballos le atacó entre Bienvenida y Villagarcía, y le tenía puesto ya en grande aprieto, quando llegó el General La Carrera, que lo desenvolvió y rechazó al enemigo. Ignórase la pérdida respectiva de ambas partes, mas todos concuerdan en que la de los franceses fué considerable. Estos recibieron en este mismo dia un refuerzo de 5 á 600 hombres, y en el dia siguiente avanzaron hasta Zafra. El ejército español se concentró todo en los puntos de Feria, Parra, Salvatierra &c., y en este último pueblo tenia el Marques de la Romana

su cuartel general. Hoy se dice que los franceses volvieron á retirarse de Zafra con direccion á Llerena, y que el ejército español se adelantaba.

Noticias de Braganza del 12.

Despues de rendirse los franceses de la Puebla de Sannabria, los nuestros se retiraron á vista del enemigo, que nos siguió mas de legua y media sin causarnos ninguna pérdida.

Ayer se recogió á esta plaza toda la tropa, quedando alguna en los caminos que cubren esta ciudad. Parece que el enemigo se conserva aun en las cercanias de la Puebla, pero por ahora no ha hecho movimiento alguno. En la margen izquierda del Duero han disminuido las fuerzas francesas.

ESPAÑA.

Madrid 30 de Julio.

En la noche del 5 al 6 se doblaron las guardias en el teatro del Príncipe: al instante marchó el rey á palacio sin escolta, se puso toda la guarnicion sobre las armas, ocupando las plazas y avenidas: hubo consejo de estado, ronda por el gobernador Belliard en persona, y en fin una confusion toda la noche, que se aumentó con una tempestad y aguaceros que duraron hasta el dia. La causa de este extraordinario desasosiego fué el haberse acercado algunas partidas de *brigands* á la casa de campo y á las puertas; y aun parece que en el Retiro habia alguna fermentacion. Para disimular el susto han inventado despues mil patrañas, haciéndonos creer que se habia atentado contra la vida del rey en palacio, ó querido cogerle por sorpresa en la comedia; y para darle mas colorido se han reconocido todas las casas inmediatas al teatro, y se han preso algunos porque hablaban en su casa ó tertulia de las cosas del dia.

El 9 se pusieron furiosos con motivo de haberles cogido el correo de Andalucía que iba, y el que venia; y

lo peor haberles quitado casi á las puertas la mala que venia con papeles y pliegos particulares de Napoleon, y la correspondencia ó resultado del la comision secreta de Azanza.

De resultas de estos dos acontecimientos se van prendiendo muchos sugetos; pues no pueden vengarse de otro modo.

El 12 empezaron á traer efectos de Guadalaxara, y salir sin cesar partidas de franceses, jurados, y de la guardia real.

El 13 continuaron saliendo. El pueblo va tomando alas, de modo que hasta las mugeres los insultan y los corren, de lo que estos dias hubo ya dos exemplares.

El 17 salieron tres generales para Francia, y el 18 un gran convoy de carros, coches, caballerias &c.

El 26 seguia el movimiento, saliendo muchos equipages y gente.

El 28 se dió que habia entrado Regnier con 20 hombres, que marcharon al Pardo para vestirse con parte del vestuario que estaban haciendo para los juramentados.

Se ha recibido carta de Azanza que dice haber llegado á Paris como positiva la noticia de la insurreccion de la Suecia, de lo que resultará mucha novedad en el sistema político de la Europa. Tambien habla de la abdicacion de la corona de Holanda en Napoleon.

Se advierte por lo general mucho decaimiento en los semblantes de los magnates.

Hablándose en la mesa del gobernador Belliard del incendio de Paris, se le escapó, aunque entre dientes: *intrigas de la Josefina*. Esto pudiera ser muy interesante.

Hoy 30 ha habido gran consejo de estado: se dice que el resultado ha sido la division de España en quatro partes, que deben pertenecer á Sebastiani, Soult, Junot y Belliard; quedando el Portugal para Massena. José pretexto que su hermano lo llama, y que no puede menos que obedecerle; por lo menos así lo ha manifestado á este pueblo.

Por la tarde han asegurado los colgadores de tapices de Palacio, que tenian orden de descolgar y empaquetarlos, al mismo tiempo que todo su equipage.